

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 97/Miércoles 18 de mayo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La guerra que viene: operaciones militares al sur de México y Centroamérica.](#) (La Haine).
- [Las izquierdas y Latinoamérica.](#) (Adital).

DE CUBA

- [Delegación cubana asiste a la XVII edición del Foro de Sao Paulo que comienza hoy en Nicaragua.](#) DPA/EFE
- [Periodistas belarusos apoyan causa de los Cinco Héroe.](#) PL
- [Repercusión de la última reunión del Consejo de Ministros.](#) REU/NTX/ANSA
- [Cuba y Noruega firman acuerdos en sectores del petróleo y la pesca.](#) EFE
- [Cumple el Campismo Popular 30 años como opción turística.](#) XINHUA
- [Afectó incendio forestal 2500 hectáreas en la provincia de Holguín.](#) XINHUA
- [Rebota nota del MITRANS sobre naufragio de barco con tripulantes cubanos.](#) NOTIMEX
- ["Bloguera" participa en encuentro de twitteros organizado por la Casa de América de Madrid.](#) EFE
- [Museo de la Danza dedica muestra homenaje a Antonio Gades.](#) EFE
- [Exhibe Museo de Los Ángeles fotografías del siglo XX cubano.](#) EFE
- [Realizará la Charanga Habanera gira por EE.UU.](#) NOTIMEX

DEL MUNDO

- ["Jefe Minustah: Aristide y Duvalier son fantasmas del pasado".](#) EFE
- [EE.UU. llegó al límite de su endeudamiento.](#) DPA
- [Washington fija prioridades para futuro del ciberespacio.](#) REUTERS
- [Acelera la administración Obama negociaciones secretas con delegados del Talibán.](#) NOTIMEX
- [Ejército pakistaní protesta por incursión de la OTAN.](#) REUTERS
- [Fija el mundo sus ojos en el arsenal nuclear de Pakistán.](#) EFE
- [Expertos alemanes consideran innecesario cerrar plantas nucleares.](#) DPA
- [Aprieta la UE más a Grecia y exige privatizaciones.](#) DPA
- [Incierto el futuro político de Berlusconi tras derrota.](#) NOTIMEX
- [Insiste la OTAN que el régimen de Gadafi debe terminar.](#) ANSA
- [Abbas pide el reconocimiento del Estado palestino en septiembre.](#) DPA

LA HAINE (Versión digital)

17 de mayo de 2011

ESPAÑA

LA GUERRA QUE VIENE: OPERACIONES MILITARES AL SUR DE MÉXICO Y CENTROAMÉRICA

Ricardo Martínez Martínez

No bastan 40 mil muertes, 16 mil secuestros y 6 mil desapariciones forzadas para declarar que en México se vive y muere en guerra.

No bastan las denuncias mundiales sobre la catástrofe que sume a aquel país integrado-subordinado al sur de los Estados Unidos desde 1994 con el TLC, y profundizado en 2005 con la ASPAN. Hace falta más y más creatividad, organización civil y movilizaciones regionales y mundiales para frenar la barbarie.

Para los Estados Unidos, en cambio, es urgente abrir otro teatro de operaciones militares y guerreras en el sur de México y en la región que es considerada, según el departamento de Estado, la más peligrosa del mundo: el triángulo entre Guatemala, Honduras y El Salvador.

Diseñar “un conflicto bélico” para cumplir con las metas planteadas para la seguridad y prosperidad de los Estados Unidos y repositionar su hegemonía en la región latinoamericana que fue perdiendo en los últimos años, es prioridad para el establishment gringo. Si no lo logró con el ALCA, lo hará con el paraguas de la seguridad y el discurso de “los enemigos potenciales de las democracias”. Comienza así la estratégica guerra global de intereses.

El jefe del Comando Sur (Southcom), Douglas Fraser, instó recientemente al gobierno de Felipe Calderón a abrir en la frontera sur de México un frente de guerra contra el narcotráfico y controlar, a partir de políticas regionales, el corredor del Istmo bajo el pretexto de ser el área de mayor tráfico de drogas, el ochenta por ciento, que llegan a los Estados Unidos. El estratega militar sostuvo: “ El Triángulo norteño de Guatemala, El Salvador y Honduras es la zona más letal del mundo fuera de las zonas de guerras activas”.

Esto significa, en coordenadas militares, que la región está identificada como eventual zona de guerra. Sí, extender la guerra que padece México hasta Centroamérica.

No se trata de la guerra contra un difuso enemigo interno, sino la guerra contra “las corporaciones transnacionales del crimen organizado”, nos dicen los representantes del Pentágono; se trata de “una guerra definitiva para acabar de raíz el mal”, que no ha podido acabar el gobierno mexicano.

Pero en realidad se trata de una guerra regionalizada, sin fronteras ni códigos militares clásicos, en la cual los que pierden son, sobre todo, civiles, gente inocente, en esta zona lastimada por el intervencionismo estadounidense de antaño y quienes ganan son los que financian las guerras, trafican armas, negocian rutas de dinero y tráfico de drogas con altos dividendos.

Según un cable de la Agencia AFP fechado el pasado 15 de abril, jefes militares de los Estados Unidos y Canadá asistieron a una reunión sobre seguridad en la frontera sur de México. Participaron los gobiernos de México, Guatemala y Belice. Trataron temas de narcotráfico, tráfico de personas y políticas de seguridad conjunta. Los acuerdos y resultados fueron considerados secretos y, con ello, se dio otro paso más hacia la estrategia de dominación vía la militarización.

La región ya vive, en los hechos, el escalamiento de operaciones castrenses. Desde 1994, en el estado de Chiapas, fueron desplegados sistemáticamente al menos 40 mil efectivos del ejército mexicano con el objetivo de acabar con la insurgencia del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN).

Las tropas militares han realizado movimientos dinámicos, acciones coordinadas encubiertas, inteligencia y cobertura a los grupos paramilitares para socavar la organización social de las comunidades indígenas en los Altos, Selva y Norte de la entidad al sur de México.

Además, la región costa y fronteriza, experimenta, según las necesidades políticas del momento, el patrullaje sistemático de la policía de migración que persigue y reprime a los caminantes de Centro y Sudamérica.

A partir del llamado reciente de la DEA y el Departamento de Estado a militarizar la frontera, se crearon dos bases militares con 1200 efectivos. Un cinturón de contención supuestamente para la lucha contra el crimen organizado en una de las fronteras más vulnerables para la población civil de paso, migrantes que en su desesperación por encontrar salidas a su pobreza, caminan por esta zona.

En Guatemala, se viven estados de excepción, suspensión de las garantías individuales, en zonas consideradas peligrosas. En diciembre de 2010 y enero de 2011, el ejército ejecutó la medida en Alta Verapaz, frontera con México, al señalar actividades del crimen organizado transnacional.

En Honduras, un golpe de Estado en 2009 dio la concentración del poder real a las fuerzas armadas. Crímenes de lesa humanidad son realizados todos los días bajo la sombra del cuestionado gobierno de Porfirio Lobo.

En El Salvador, las acciones delincuenciales de las pandillas justifican las acciones de los militares en las calles.

Como colofón, el gobierno de los Estados Unidos anunció por medio del Presidente Obama la canalización de 200 millones de dólares para temas de seguridad en la región centroamericana.

En síntesis la zona, el sur de México y el “triángulo letal” de Centroamérica, ya cuenta con una considerable presencia militar y de agencias, internas y externas, que prefiguran un nudo de seguridad regional bajo la orientación del departamento de Estado, y una zona altamente vulnerable donde se podrían desencadenar enfrentamientos como los que ahora se viven en el norte de México.

Durante cuatro días, la población civil mexicana comenzó a perder el miedo y salir a las calles en varias localidades del país con el fin de demandar el fin de la guerra, la cancelación de la estrategia militarista de Felipe Calderón ante el problema del narcotráfico.

Llamaron a refundar la nación a partir de un nuevo pacto social donde se trate el tema de las drogas como un problema de salud pública, combatir las raíces económicas del crimen organizado y sus ligas con el poder financiero y político, la aplicación de una política social de emergencia para los jóvenes y una reforma democrática.

Es urgente el despertar de la sociedad civil en nuestra región. Es urgente un movimiento social de alcances regionales para evitar las consecuencias que pueden estallar en poco tiempo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

ADITAL (Versión digital)

17 de mayo de 2011

BRASIL

LAS IZQUIERDAS Y LATINOAMÉRICA

Lorenzo Gonzalo

Cuando decíamos hace unos días que el cambio más importante en el escenario mundial es la existencia de muchas izquierdas, pensábamos en Latinoamérica.

En ese Continente, al cual pertenecemos alrededor de 580 millones de personas, se están produciendo acontecimientos que podrán ser decisivos en el devenir de un nuevo estilo de vida y el surgimiento de relaciones sociales en concordancia con los modos de producir.

No nos vamos a remontar a sus luchas en pos de erradicar las injusticias, porque no es el propósito de este artículo. La idea principal es destacar que los acontecimientos de los últimos quince años, en la composición de los gobiernos nacionales y el desarrollo de las relaciones regionales, han logrado por vez primera, una variante sustancial en comparación con épocas anteriores. Dentro de ese contexto es importante observar la tendencia de las nuevas administraciones, comparándolas con los esquemas de gobernación de la URSS, los cuales eran impuestos de manera indirecta, por presiones y con el reclutamiento de dirigentes o personas importantes de otros países.

Aquella concepción que concebía a un mundo diverso con iguales criterios de organización económica y similares composiciones de Estado, se aleja cada día más, del discurso expresado por los dirigentes del nuevo poder que ocupan hoy las administraciones del Estado, en diversas naciones del Continente Suramericano.

En el Caribe, Cuba también asume una postura similar y parece comenzar una organización de Estado con otro criterio.

La dirección cubana, paso a paso, ha avanzado en la crítica de las estructuras soviéticas, sin descuidar al propio tiempo, su agradecimiento al espíritu de solidaridad practicado por la URSS. Sin aquel espíritu, la supervivencia del proceso revolucionario cubano hubiese sido imposible en aquellos primeros decenios de brutal agresión por parte de Estados Unidos. Lamentablemente los criterios de organización socioeconómica nacidos con la revolución bolchevique, al calor de grandes ideales redentoras, terminaron más tarde crucificando las magníficas oportunidades surgidas al terminar la Segunda Guerra Mundial.

Si algún hito histórico nos es dado señalar, es la llegada al poder de Hugo Chávez Frías. Venezuela rompe los esquemas de las "revoluciones por decreto", consistente en aplicar el poder absoluto de un grupo llamado "vanguardia", con todas las buenas intenciones de redimir la sociedad.

Ese esquema, inaugurado por los soviéticos y que fuera consecuencia de la fiebre de un grupo de gente que pensó haber ocupado el cielo por asalto, se quiebra con el derrumbe de la URSS y luego, con el proceso iniciado por Chávez el 2 de Febrero de 1999, se abren nuevos caminos.

Se suma a esto la continuidad en Cuba del poder revolucionario y el discurso de Fidel Castro abogando por rectificaciones y la adaptación de las políticas de cambio a las nuevas relaciones internacionales.

Cuba había logrado sostener el poder que estaba a favor del cambio, pero si el derrumbe hubiese abarcado todas las esperanzas, hubiera sido imposible sostener ese camino y Chávez no hubiese resultado electo a la gobernación de su país.

El movimiento liderado por Chávez logra consolidar esa esperanza por la cual luchaba Cuba con enormes sacrificios para su población. Quizás sea redundante, pero debo señalar que en los momentos más difíciles, en las múltiples visitas hechas a la Isla durante esos años, era obvio el espíritu de resistencia de la gente y su confianza en el buen tino de su gobierno.

A partir de Chávez y con las nuevas posiciones asumidas por el gobierno cubano, se han producido otros éxitos electores a favor de gobiernos que abogan por el cambio. El común denominador de la nueva dirigencia ha sido su ponderación, evitando las provocaciones de la mayoría del empresariado privado, del cual tampoco puede decirse que ha sido agresivo en bloque. Otro elemento que rompe con patrones anteriores ha sido respetar, hasta lo posible, la extrema militancia opositora asumida por la media, la cual mayoritariamente continúa al servicio de los antiguos intereses dominantes. Con estos últimos, la tarea ha consistido en convencerlos en aras de una mejoría a los intereses de la sociedad. Procedimientos similares han asumido respecto al empresariado que, en franca realidad, no es culpable de poseer o dirigir grandes negocios, porque los mismos han sido consecuencia de un devenir circunstancial del desarrollo y la evolución. La meta es convencerlos del destino social del Estado y eliminar lo que ha sido obra ilegítima del capital utilizando prácticas delictivas. Muchos capitales son resultado de la circunvalación de leyes aprobadas por ellos mismos y concebidas para ser usadas como pantalla que les permitan realizar sus fechorías impunemente.

Cada país ha asumido una postura diferente, comparables solamente en sus criterios de dirección económica. No constituye información nueva y es de Perogrullo decir, que el objetivo de la producción es la satisfacción de las necesidades humanas. La economía con sus leyes propias, para lograr ese objetivo requiere ser dirigida, fiscalizada, controlada y planificada. A este consenso se agrega una gran preocupación por asuntos colectivos tales como la educación, la salud, la cultura, el deporte y luchar denodadamente por garantizar la paz ciudadana. La selección educativa, debe darse en los centros escolares y no a priori, basada en los recursos económicos que cada cual posea. Sin bases como esa, las infraestructuras de la sociedad quedan chuecas.

El último gran acontecimiento es la posibilidad de que en Perú, se produzca un cambio a favor de una nueva tendencia que supone estar representada por Ollanta Humala.

Ollanta tiene en su contra un pensamiento que algunos catalogan de equívoco, razón por la cual no es percibido en blanco y negro. En su haber tiene la constancia de un discurso a favor del sector indígena y pobre del país.

La familia de Ollanta representa un movimiento pendular que va desde un padre bolchevique al estilo de la Rusia de 1917, un hermano que en ocasiones navega en aguas controvertidas y un discurso personal que ha variado de un nacionalismo inequívoco, a una preocupación social que mira al Perú como un todo y como parte del Continente.

Su origen nacionalista no lo descalifica, al contrario, confirma cualquier pensamiento social no exclusivista que haya concluido a lo largo de su lucha política. Dudas quedan mientras que las personas no se instalan en el poder y dan muestras de que los desvíos sociales que otrora los hizo temer, han sido superados. En oportunidades hizo confesiones étnicas discriminatorias de contenido racista. Sabemos que las discriminaciones étnicas y raciales surgieron por el mal uso de la economía y por extrapolaciones sacadas de costumbres surgidas de circunstancias casuales. La solución no es profundizarlas sino erradicarlas.

El pensamiento social generalizado que aboga por el cambio, solo es genuino cuando sus objetivos son inclusivistas y tiene como mira, entre otras cosas, implementar reformas que permitan hacerlos realidad. Esperemos que Ollanta haya superado estas desviaciones que fueron alimentadas por su justa ira frente a los desmanes que lo inspiraron para las luchas sociales. Sería bueno también que su decisión de abrazar la política, no sea por amor al juego electoral, sino para erradicarla como profesión y luchar desde el poder, para sentar verdaderas bases de participación ciudadana que tengan un carácter universal.

Si la racionalidad predomina sobre los baches de su pasado, podríamos manifestar que ha tenido una evolución coherente de su pensamiento social. Si resulta electo, será una raya más, para ese tigre suramericano que parece estar creciendo a velocidad incontenible.

La figura de Keiko Fujimori es la contrapartida. Pero en justa lid el discurso de ambos guarda ciertos criterios sociales parecidos. Las dudas sobre Keiko se centran en el compromiso que pueda tener con la maquinaria corrupta de su padre.

En el breve análisis que acabamos de hacer, Perú indica un acercamiento a Latinoamérica que se había perdido bajo el concepto de las elites de poder tradicionales, proclives a considerarse "gente del Pacífico", más cercanos al Asia que al Continente Americano.

En bien de la integración, esperemos que ese tramo del camino quede superado en esta oportunidad.

Confiemos en que continuarán surgiendo nuevas izquierdas en Latinoamérica. En plural, sin sujeciones a romanticismos revolucionarios, de manera que el idealismo se vuelva pragmático, sin perder por supuesto, emotividad juvenil que sueña por un nuevo mundo, pero con la conciencia de que no está al doblar de la esquina, ni puede ser alcanzado en el curso de una generación.

***Periodista cubano residente en los EEUU y subdirector de Radio Miami.**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MANAGUA, 17 MAY (DPA) - El presidente de la Asamblea Nacional (Parlamento) de Cuba, Ricardo Alarcón, llegó hoy a Nicaragua para asistir a la 17 edición del Foro de Sao Paulo que se realizará a partir de mañana en este país, informaron fuentes oficiales.

Alarcón arribó a Managua al frente de la representación oficial cubana al evento, que durante dos días reunirá a más de 140 delegados de 50 partidos políticos de izquierda de América Latina.

Jacinto Suárez, jefe de relaciones internacionales del gobernante partido Frente Sandinista, dijo que entre los invitados extranjeros que ya han llegado al país figura Martha Pérez, del Movimiento Izquierda Unida de República Dominicana.

También llegó Nidia Díaz, dirigente del Frente Farabundo Martí de El Salvador, y Walter Pomar, del Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil como parte de una delegación que incluirá al ex presidente Luiz Inacio Lula da Silva, indicó.

Otras figuras políticas invitadas al encuentro son la indígena guatemalteca Rigoberta Menchú, Premio Nobel de la Paz, el canciller de Venezuela, Nicolás Maduro, y el ex presidente dominicano Hipólito Mejía, líder del Partido Revolucionario Dominicano (PRD).

Suárez anunció que la sesión del Foro de Sao Paulo se instalará mañana miércoles por la tarde (local) y a partir del jueves sus asistentes participarán en 13 mesas de trabajo.

Los temas a debatir son medio ambiente y cambio climático, mujeres, movimientos sociales, trabajadores de arte y cultura, democratización de la información y la comunicación, soberanía nacional, defensa, migraciones, seguridad y narcotráfico, y temática racial, entre otros.

Según lo acordado en la anterior reunión, celebrada en agosto pasado en Buenos Aires, Argentina, el Foro de Sao Paulo se celebrará en Managua en saludo al 50 aniversario de la Fundación del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

El FSLN surgió en 1961 como un movimiento guerrillero, que dirigió la lucha armada hasta la caída del dictador Anastasio Somoza en 1979.

Tras gobernar durante una revolución (1979-1990), volvió al poder con el presidente Daniel Ortega a la cabeza en enero de 2007.

El Foro de partidos de izquierda fue fundado en 1990 por el Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil, al que Lula pertenece, y su primera sesión se realizó en la ciudad de Sao Paulo.

Esta será la segunda vez que Nicaragua sirva de sede al Foro de Sao Paulo. La primera reunión en Managua se realizó en 1992.

MANAGUA, 17 MAY (EFE).- La crisis en Libia, el auge chino y la hegemonía militar estadounidense son algunos de los temas que se analizarán en la 17 edición del Foro de Sao Paulo que se inaugurará mañana en Managua, informó hoy la organización del encuentro de izquierdas.

En el foro de tres días, al que asistirá el expresidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, se discutirá además la crisis internacional del capitalismo, el "contraataque" de la derecha en América Latina y el Caribe, y los desafíos

actuales de las izquierdas populares en esta región.

Así se desprende del documento base elaborado por el Grupo de Trabajo del Foro de Sao Paulo, al que tuvo acceso EFE.

"Sobre Libia, aunque existan diferentes opiniones sobre el contenido del Gobierno (de Muamar el) Gadafi, es fundamental un rechazo rotundo contra la injerencia externa, intervención militar y contra los riesgos a la soberanía nacional libia", indicó el documento.

En el foro se planteará como necesario "denunciar y movilizar, exigiendo el cese inmediato de los ataques" en Libia, y oponerse, "con todas sus energías, a cualquier tipo de injerencia militar de Estados Unidos y Europa en la región".

Asimismo, se abordarán las rebeliones populares en Túnez, Egipto, Bahrein, Omán, Yemen y Marruecos, que tienen como "efectos inmediatos" el que "dificultan el ejercicio de la hegemonía de Estados Unidos e Israel en la región" y "afectan los precios del petróleo", según el documento oficial.

Frente a esa situación, el Foro analizará "el giro a la derecha de casi toda Europa", así como la postura "tibia" de parcelas de la izquierda de ese continente.

Además, debatirán sobre la creciente participación china en la economía europea, africana y latinoamericana, e incluso en la estadounidense.

El auge chino no constituye solo un fenómeno económico, sino que tiene "proyecciones políticas y militares que el Foro debe debatir con mucho detenimiento", indicó el documento de trabajo.

La crisis internacional del capitalismo y el deterioro de la política estadounidense que busca enfrentarla "lanzando mano de su hegemonía monetaria y militar", será otro tema a discutir en el encuentro de la izquierda continental.

Además, se analizarán los desafíos de las izquierdas populares, democráticas, nacionalistas, socialistas y comunistas en América Latina, entre ellos, el de "mantener los espacios conquistados", señaló el escrito base del Foro.

En ese sentido, se plantea seguir apoyando a las fuerzas antigolpistas de Honduras; tomar medidas para la reconstrucción de Haití; reforzar el apoyo a la paz en Colombia; mantener la denuncia del colonialismo en la región como en Puerto Rico y Malvinas; y dar seguimiento al proceso de reformas en Cuba.

Bajo el lema de "Construyendo un cambio de época. El proyecto alternativo de los sectores populares, progresistas y las izquierdas latinoamericanas", el Foro de Sao Paulo se desarrollará en Managua entre mañana miércoles y viernes próximo.

La embajada de Brasil en Nicaragua confirmó hoy a EFE que Lula llegará el próximo jueves a Managua para participar en el foro.

Se espera la asistencia de más de 80 partidos y organizaciones de 50 países, según el coordinador de evento, el secretario de relaciones internacionales del gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Jacinto Suárez.

El encuentro se celebra en saludo al 50 aniversario del FSLN y el 116 aniversario del natalicio del héroe nacionalista Augusto César Sandino, que inspiró la revolución sandinista.

MINSK, 17 MAY (PL) El presidente de la Unión de Periodistas de Belarús (UPB), Anatolij Lemeshenok, se interesó hoy por el caso de los Cinco antiterroristas cubanos presos injustamente en cárceles estadounidenses.

Lemeshenok expresó el apoyo de los medios y comunicadores belarusos a la lucha por la total liberación de Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino.

El presidente de la UPB recibió al embajador cubano en Belarús, Alfredo Nieves Portuondo, quien informó sobre el trabajo diario para explicar la verdad sobre los cinco antiterroristas.

Lemeshenok afirmó que es necesario redoblar las fuerzas solidarias para que el gobierno de los Estados Unidos ponga fin a esa injusticia y los Cinco prisioneros sean liberados.

El diplomático cubano resaltó en el encuentro que los Cinco evitaron acciones terroristas planeadas por exiliados cubanos en Miami contra la nación cubana.

Nieves Portuondo subrayó que ante la firmeza y lealtad de los Cinco, como son conocidos en el mundo, Washington descarga sobre ellos todo su odio y venganza.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, MAYO 17 (REUTERS) - El Gobierno cubano aprobó extender el plazo para llevar a cabo un plan de despidos de más de un millón de empleados estatales en los próximos años, dijo el martes la prensa local, en medio de las reformas económicas que intentan reducir al Estado y expandir el pequeño sector privado.

Granma, el diario del gobernante Partido Comunista, dijo que el presidente Raúl Castro encabezó una reunión del Consejo de Ministros, en la cual solicitó más tiempo para realizar ajustes al plan de "disponibilidad laboral" y la reubicación de trabajadores en otros sectores con déficit de mano de obra.

En un comunicado del Gobierno, el diario dijo que "fue aprobada la propuesta para extender el cronograma de ejecución del proceso de disponibilidad laboral, basado en principios fundamentales como el de mantener las plantillas congeladas (...) y priorizar los cambios a formas de empleo no estatal".

Sin embargo, no precisó cómo ni cuándo empezarán los despidos. El recorte de los primeros 500.000 empleados públicos estaba previsto para cerrar en el primer trimestre del 2011.

La reducción de un 10 por ciento de la plantilla del Estado es un elemento cardinal en las reformas impulsadas por Castro, que flexibilizó las regulaciones para dar mayor expansión al pequeño sector privado y absorber a los desempleados.

"El General de Ejército (Raúl Castro) insistió en que una tarea de esta dimensión donde se incluyen tantas personas, requiere de tiempo, de crear las condiciones organizativas para su implementación", dijo el diario.

"Raúl reiteró la premisa de que ningún cubano quedará desamparado", agregó.

En febrero, el presidente cubano admitió un "retraso" en el inicio del plan y "alertó que una tarea de esta magnitud que afecta de un modo u otro a tantos ciudadanos no puede enmarcarse en plazos inflexibles".

El Estado ha dicho que los trabajadores "disponibles", un eufemismo para referirse a los despidos, podrán ser reubicados en sectores como la agricultura, la construcción o la educación.

Según Granma, el Gobierno dijo también que "el Consejo de Ministros acordó extender a todas las actividades no estatales la autorización para contratar trabajadores y continuar el proceso de flexibilización del trabajo por cuenta propia".

La economía cubana está controlada por el Estado, que emplea a alrededor del 85 por ciento de la fuerza laboral, según datos oficiales hasta el 2009.

Más de 200.000 nuevas licencias para trabajo privado han sido concedidas desde octubre, en comparación con los 150.000 permisos que existían previamente, según cifras oficiales.

El trabajo por cuenta propia fue autorizado en 1993 después de la caída de la Unión Soviética, que hundió a la isla en una crisis, aunque estuvo severamente restringido hasta el año pasado.

LA HABANA, 16 MAY (NOTIMEX).- El gobierno del presidente Raúl Castro acordó extender "a todas las actividades del sector no estatal" (privado) la contratación de mano de obra, y dilatar el plan de recorte de más de un millón de empleos estatales sin fijar plazos.

Los despidos serán reubicados en negocios particulares o sectores deficitarios de fuerza laboral como la agricultura y la construcción.

La decisión está contenida en los acuerdos adoptados por una reunión del Consejo de Ministros, presidida por Castro, celebrada el sábado pasado y sobre la cual la televisión estatal leyó esta noche un comunicado.

Hasta ahora, la contratación de mano de obra estaba limitada a 83 de las 178 modalidades del trabajo "por cuenta propia" (autoempleo) aprobada en octubre pasado, como parte del plan de reformas para "actualizar" el modelo económico.

En la retórica oficial, el proceso de extracción de personal sobrante de las nóminas de pago estatales, que debió eliminar unos 500 mil empleos hasta finales de marzo pasado, se denomina "cronograma de ejecución del proceso de disponibilidad laboral".

El Consejo de Ministros decidió además "continuar la flexibilización del trabajo por cuenta propia", informó el telediario nocturno.

Según el comunicado, Castro "insistió en que una tarea de esta dimensión donde se incluyen tantas personas, requiere de tiempo, de crear las condiciones organizativas para su implementación, de estar atentos al más mínimo detalle para ajustar el proceso" a la situación del país.

Precisó que el proceso estará "basado en principios fundamentales como el de mantener las plantillas congeladas, cubriendo las plazas imprescindibles, y priorizar los cambios a formas de empleo no estatal" y señaló que Castro reiteró que "ningún cubano quedará desamparado".

En otra medida de contenido social, se anunció que las embarazadas despedidas y que no encuentren trabajo percibirán el salario correspondiente a las seis semanas de licencia prenatal y las 12 posteriores, en lugar de sólo un mes de indemnización, como el resto de los cesados.

El último informe oficial dijo que hasta el 8 de abril 2011 se habían registrado 201 mil 116 nuevos trabajadores "cuentapropistas", lo cual elevó a más de 301 mil estos autoempleados al sumarles los que existían antes del decreto de octubre de 2010.

La nota de la televisión reconoció varias fallas en el proceso de implementación del trabajo "por cuenta propia", una modalidad que permite a los ciudadanos ejercitarse en la economía de mercado, a pesar de los altos impuestos aplicados.

Según el comunicado oficial, "se demostró la insuficiente preparación inicial en la base" para atender las solicitudes de licencias para el trabajo particular, pues en algunos municipios se pidió documentación no requerida por la ley o hubo una "dilación excesiva" en los trámites sanitarios.

En otra parte, el texto indicó que el aumento de los precios externos, en especial de los alimentos y combustibles, estuvo entre los factores tenidos en cuenta para actualizar el Plan de la Economía de 2011.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 17 (ANSA)- El gobierno cubano ajustó sobre la marcha su plan económico de 2011, al permitir la ampliación del sector no estatal con el fin de aumentar su capacidad de brindar empleos y que en la práctica

podrá estimular la creación de "pequeñas empresas", según analistas.

Una reunión ampliada del Consejo de Ministros el sábado pasado, cuyos resultados fueron divulgados el lunes en la noche, decidió que se permitirá el incremento del número de cubanos que puedan emplear los dueños de pequeños negocios.

El gobierno del presidente Raúl Castro aprobó el año pasado más de 170 ocupaciones por cuenta propia que aumentó hasta el momento en 200.000 a los "cuentapropistas".

En ese momento no se toleraron empleados en algunas de las modalidades aprobadas, entre éstas, por ejemplo, las peluquerías.

En 2010 el gobierno también decidió que este año desaparecerían unos 500.000 empleos estatales con el objetivo de aliviar gastos del Estado, muy presionado ya por subsidios, entre otros factores.

En ese sentido el gobierno decidió ahora "extender el cronograma de ejecución del proceso de disponibilidad laboral basado en principios fundamentales como el de mantener las plantillas congeladas cubriendo solo las plazas imprescindibles y priorizar los cambios a formas de empleo no estatal", según el reporte.

Castro reiteró ante el consejo de ministros del sábado que "nadie quedará desamparado", refiriéndose a las personas que pierdan sus puestos en el Estado en ese proceso.

Según el gobierno, el trabajo no estatal está destinado a absorber el mayor número de personas que queden así "disponibles".

"Es evidente el objetivo oficial de ampliar la potencialidad para crear puestos de trabajo del sector privado y otras formas no estatales para evitar un ascenso del desempleo", comentó a ANSA un economista que pidió mantener el anonimato.

El reporte sobre las decisiones del Consejo de Ministros sugirió incluso que se autorizará el arrendamiento de "locales estatales con bajos niveles de actividad" en todo el país con el fin de acabar con "cuentapropistas ejerciendo en arterias principales de las ciudades que atentan contra el ornato público".

El especialista consultado expuso que las medidas anunciadas "perfilarán" la existencia en Cuba de una "pequeña empresa" no estatal que haría "más dinámica la economía nacional".

El consejo ministerial explicó esta nueva "actualización" del plan de la economía al señalar que la carestía de los alimentos que debe importan anualmente elevarán la factura por ese concepto en 800 millones dólares este año.

"En la sesión efectuada este sábado se advirtió sobre los altos niveles de importación de aquellas mercancías que pueden producirse en el país, situación que nos mantiene más dependientes de las tendencias del mercado externo", subrayó el reporte.

Atendiendo a lo publicado hasta ahora sobre las nuevas decisiones, el reporte dijo que el consejo de ministros en pleno vio un reportaje de la televisión nacional referido a una "zona especial de desarrollo del Mariel, la cual será una moderna base marítima portuaria que ampliará las puertas de Cuba al mundo".

El Mariel, un gran puerto situado alrededor de 80 kilómetros al oeste de La Habana, tuvo publicidad internacional al abrirse un puente marítimo entre Cuba y Estados Unidos en la década de los años 80 para trasladar emigrantes cubanos al país vecino.

La mención abrió algunas expectativas sobre esa nueva "zona especial de desarrollo" que podría, según el experto consultado "tener regulaciones propias para exportaciones e importaciones y otros mecanismos de estimulación del mercado".

LA HABANA, 17 MAY (EFE).- Los Gobiernos de Cuba y Noruega suscribieron hoy en La Habana acuerdos en los sectores del petróleo, la pesca y para el intercambio bilateral, como parte de la visita que realiza a la isla la viceministra de cooperación noruega, Ingrid Fiskaa.

Fiskaa y el viceministro cubano de Relaciones Exteriores, Dagoberto Rodríguez, presidieron en la sede de la Cancillería de La Habana la firma de un acuerdo destinado a la formación de personal en el sector petrolero para la exploración y producción marítima.

Se trata de un convenio dentro del proyecto de gestión de actividades petroleras entre Cuba y la Agencia Noruega de Cooperación para el Desarrollo, con el fin de "compartir experiencias" en la gestión de los recursos petroleros.

Según dijo a periodistas Fiskaa, ya se han realizado dos talleres en ese sentido y la próxima semana debe tener lugar un tercer encuentro en La Habana para que los expertos intercambien su experiencia tecnológica y otros aspectos de la exploración marítima.

La viceministra noruega resaltó que "no hay conexión" entre estos acuerdos y la posible incursión de empresas de su país en la exploración petrolera en aguas cubanas, ya que se trata de una cooperación "entre autoridades y expertos, no entre las compañías".

La empresa noruega Statoil-Hydro es una de las empresas extranjeras que operan en la Zona Económica Exclusiva (ZEE) de Cuba en el Golfo de México, que tiene una extensión de 112.000 kilómetros cuadrados divididos en 59 bloques.

Además, operan empresas como la venezolana PDVSA, la vietnamita PetroVietnam y la hispano-argentina Repsol-YPF, que se espera inicie en este verano las perforaciones en la ZEE cubana con una plataforma de

fabricación china.

Junto al acuerdo en materia petrolera, las autoridades noruegas y cubanas también suscribieron hoy un documento para fomentar la acuicultura en la isla con fines comerciales.

Asimismo se firmó un documento para el establecimiento de consultas bilaterales y un memorando de entendimiento en el sector de comercio exterior.

La viceministra noruega inició ayer lunes una visita de tres días a La Habana, donde tiene previsto reunirse con autoridades de los ministerios de Relaciones Exteriores y de Comercio Exterior e Inversión Extranjera.

Cuba y Noruega reanudaron en abril del año pasado la cooperación bilateral suspendida desde 2003 a raíz de la decisión de la Unión Europea de condicionar las relaciones con la isla a avances en democracia y derechos humanos.

En octubre pasado ambos gobiernos firmaron en La Habana un acuerdo de colaboración para enviar ayuda humanitaria a Haití con material médico por valor de 850.000 dólares.

LA HABANA, 16 MAY (XINHUA) -- El campismo popular, modalidad turística nacional de la cual han disfrutado más de 28 millones de cubanos, celebró hoy su trigésimo aniversario con actividades en todas las bases de recreación del país.

El presidente del Grupo Empresarial Campismo, Eduardo Tirado, informó que la isla cuenta con 84 bases para practicar el campismo, cuatro villas internacionales y el Parque Turístico Río Canimar en la occidental provincia de Matanzas, además de la Agencia de Viajes Cubamar.

El 16 de mayo de 1981, en la instalación de recreo "Dos Hermanas", de provincia de Pinar del Río (occidente), se efectuó la inauguración de esta "opción turística para la familia cubana".

La iniciativa, a propuesta del líder de la Revolución cubana Fidel Castro, surgió con la intención de satisfacer la recreación de los cubanos y contribuir a educar en el disfrute y conservación de la naturaleza.

Desde el inicio, su desarrollo tuvo como premisa una recreación "sana y segura", en contacto directo con la naturaleza y vinculado a la práctica de actividades físicas.

El plan, que a partir de 1982 se extendió al resto del país, transitó por iniciales tiendas de campaña, luego por cabañas rústicas, hasta un presente con alojamientos de mampostería, mejores condiciones de descanso, transportación y alimentos.

Por sus precios moderados y la posibilidad de entrar en contacto con regiones de gran belleza natural, el campismo fue acogido muy rápido por la población como una opción vacacional.

Para esta modalidad de esparcimiento existen en la actualidad más de 20.000 capacidades en 60 municipios de las 15 provincias del país y el municipio especial Isla de la Juventud --al sur de La Habana.

Caminatas por senderos ecológicos e históricos, explotación de parques de diversiones, juegos al aire libre, actividades en piscinas y playas, así como música y bailables, son las principales ofertas en ese disfrute del tiempo libre junto a la naturaleza.

También acumulan más de 40 piscinas en estos centros recreativos, en los que no pueden faltar las pistas de baile.

El 85 por ciento de los clientes no tienen que llevar sus alimentos para cocinarlos, como en el inicio, y el transporte está garantizado en el 60 por ciento de las reservaciones pues las bases se encuentran a por lo menos 70 kilómetros de las ciudades cabeceras.

Para distintas generaciones de cubanos, en especial la juventud, el campismo ha permitido conocer lugares de alto valor histórico y aprender sobre la flora, la fauna y las tradiciones.

El ministro de Turismo, Manuel Marrero, apuntó que el gobierno invierte cada año más de un millón de pesos convertibles (un millón 80.000 dólares) en el desarrollo de esta actividad. Así, en estas tres décadas, además de los cubanos, el campismo acogió a más de 11.000 extranjeros.

En estos momentos se lleva a cabo un programa de desarrollo hasta el 2015, cuya estrategia está dirigida a sufragar gastos, elevar la calidad de los servicios y disminuir el subsidio.

De acuerdo con Tirado, el campismo popular mantiene los conceptos que le dieron origen y está la tendencia a rescatar las tiendas de campaña de los inicios.

El propósito es que la familia cubana, cuya economía doméstica no da para cubrir un hospedaje en hoteles, tenga en el campismo una opción turística para sus vacaciones.

LA HABANA, 17 MAY (XINHUA) -- Un incendio forestal dañó unas 2.500 hectáreas en la provincia de Holguín, al noreste de Cuba, y fue sofocado gracias a las primeras lluvias de mayo sobre el área de la cuenca del río Mayarí, confirmó hoy el Cuerpo de Guardabosques del territorio.

Julio Ramírez, segundo jefe de la agrupación, expresó que el incendio fue controlado casi una semana después de que inició en la loma de El Gavilán y se expandió a otras zonas debido a la sequía y los vientos.

Apuntó que para combatir las llamas se requirió del apoyo de efectivos de las vecinas provincias de Santiago de Cuba, Granma y Guantánamo, así como fuerzas de otros organismos y voluntarios, además de decenas de vuelos de la aviación agrícola.

El fuego habría dañado los parques nacionales Pico Cristal y La Mensura-Piloto, donde aún se evalúan las afectaciones.

La extinción del incendio se registró a sólo unas horas del comienzo el lunes de la Semana Nacional de Protección contra Incendios, que procura evitar esas catástrofes en todas las esferas del país.

Cuba registró más de 400 incendios forestales desde enero hasta la primera quincena de abril últimos con afectaciones en más de 5.267 hectáreas de bosques y 2.340 de herbazales de ciénaga, según autoridades del Cuerpo de Guardabosques.

Más del 80 por ciento de esos siniestros se originaron por personas negligentes, en especial por las quemas para diferentes fines; los transeúntes y fumadores, y las chispas de vehículos y maquinarias agrícolas.

LA HABANA, 17 MAY (NOTIMEX).- Un remolcador con bandera de Panamá y tripulación de Cuba se hundió cerca de la costa occidental de la Península Ibérica, según informó la empresa española Latin Crew, que operaba la embarcación, reveló hoy el Ministerio cubano de Transporte.

A bordo de la nave "Antártico" se encontraban 10 tripulantes cubanos que fueron rescatados por otros dos buques que se dirigían a Francia y Bélgica, y todos están en buen estado de salud, y sus familiares han sido informados del suceso, dijo la fuente.

"Las autoridades cubanas realizan las coordinaciones para el regreso de los tripulantes a Cuba lo antes posible", indicó Latin Crew en un breve comunicado publicado en medios locales.

A finales de marzo pasado, otros 11 marineros cubanos naufragaron frente a las costas de Belice. Ocho fueron rescatados, pero tres desaparecieron.

El barco hundido en marzo pasado cubría una ruta entre México y Honduras con un cargamento de sal a granel, de acuerdo con la información oficial.

MADRID, 17 MAY (EFE).- La bloguera cubana Yoani Sánchez aseguró hoy que la tecnología y las redes sociales, en especial Twitter, se han convertido en la salvación de muchos ciudadanos cubanos, a los que "han dado la voz" más allá de las fronteras de la isla.

Sánchez intervino por videoconferencia desde la Embajada de España en La Habana en el encuentro de "twitteros" organizado por la Casa de América de Madrid con moctor", dijo.

Sánchez explicó que la posibilidad de interactuar con el resto del mundo a través de Twitter es "una forma de darme energía".

"Los ciudadanos cubanos, a través de la tecnología, transmitimos la voz de Cuba fuera de nuestras fronteras. Hace cuatro años me sentía como un Robinson Crusoe lanzando un mensaje en una botella al mar sin saber si alguien lo recibiría, y hoy estoy con ustedes", afirmó.

La bloguera reiteró que las nuevas tecnologías son "nuestra salvación", porque "esos pequeños caracteres (los de Twitter) nos han salvado de alguna manera al permitirnos denunciar, por ejemplo, las violaciones de derechos humanos".

"El fenómeno está aun en pañales en Cuba, pero espero que en los próximos años crezca y sirva para entretejer el tapiz de la sociedad cubana. En el ciberespacio, los cubanos estamos encontrando una plaza pública donde poder decir todo lo que nos está vetado", añadió.

Sánchez denunció las denominadas "brigadas cibernéticas", a las que definió como "policías infiltrados" dedicados a perseguir en las redes sociales a los que critican al Gobierno cubano.

"No sólo Iberoamérica tiene mucho que decir, Cuba tiene mucho que contarles. Este país no puede confundirse con un partido, una ideología y un hombre de poder", concluyó.

Tras la intervención de Yoani Sánchez, Gaby Castellanos y Carlos Salas destacaron la importancia que las redes sociales tienen en todos aquellos países de Iberoamérica con gobiernos conflictivos.

Castellanos señaló que, a pesar de vivir en España "miro desde lejos lo que sucede en mi país".

"En Venezuela la libertad de expresión no existe. Pero no sólo las redes sociales son la solución a nuestros problemas, también hay que buscar la libertad de expresión en nuestra vida diaria. Hay gente que de puertas para adentro no se atreve a hablar", explicó.

Salas indicó que "una de las mayores herramientas que se han inventado para un periodista es Internet".

"Hace dos años y medio cuando abrí mi cuenta en Twitter me quedé pensando ¿esto para qué sirve? Pero hoy puedo decir que es una de las herramientas más fascinantes para un periodista. Es una gran fuente de información y de opinión", dijo.

En el encuentro de twitteros participaron también Miguel Ángel Calderón, responsable de comunicación de Amnistía Internacional (AI), y el experto en Derechos Humanos e Internet Javier Bustamante.

LA HABANA, 17 MAY (EFE).- El Museo Nacional de la Danza de Cuba inauguró hoy una muestra homenaje dedicada al bailar Antonio Gades (1936-2004) en el "Día Internacional de los Museos", con la novedad de que incluye la primera exhibición de un traje que utilizó el artista español.

"Este es un día en el que se enaltece el trabajo y el papel que tienen los museos en la sociedad", dijo el director del Museo de la Danza de Cuba, Pedro Simón, al resaltar la importancia de la celebración.

Simón destacó el "lugar especial" que ocupa la "extraordinaria figura de todas las danzas del siglo XX: Antonio Gades" y para la memoria del baile en la isla, "un gran amigo del Ballet Nacional de Cuba y de Alicia Alonso".

El traje que vistió Gades en la coreografía "Suite de Flamenco" en 1960, fue donado al museo habanero por la Fundación que lleva su nombre, y se exhibe junto a una selección de fotografías del artista en los ensayos de la pieza "Ad Libitum", la única que protagonizó con la bailarina cubana Alicia Alonso.

Gades y Alonso, quien cumplió en diciembre pasado 90 años, estrenaron en La Habana en 1978 "Ad Libitum", una unión coreográfica del cubano Alberto Méndez, que mezcló los estilos flamenco y el ballet clásico, con la interpretación creada por ambos bailarines al ritmo de la sonoridad musical de la isla.

En esta jornada también se proyectó un documental que recoge una selección antológica de interpretaciones de Gades en varios de sus filmes como "Los tarantos", "Bodas de sangre", "Carmen", y sus actuaciones con Alonso en el papel de Hilarión en el ballet "Giselle" y fragmentos de los ensayos de "Ad Libitum".

Los restos de Antonio Gades (nacido Antonio Esteve) descansan en Cuba por su expresa voluntad en el mausoleo del Segundo Frente Oriental, en la oriental Sierra Maestra, desde marzo del 2005.

El bailarín de flamenco mantuvo una estrecha relación con la isla y fue condecorado por Fidel Castro con la Orden José Martí poco antes de su muerte en 2004.

LOS ANGELES (EE.UU.), 17 MAY (EFE).- Las fotografías del antes, el durante y el después de la Revolución cubana son objeto de una exposición inaugurada hoy en el museo J. Paul Getty de Los Angeles, con el retrato del "Che" por Alberto Korda como plato fuerte.

Titulada "A Revolutionary Project: Cuba from Walker Evans to Now", la exhibición consta de 138 instantáneas que abarcan desde los años 30 hasta la actualidad.

La estrella de la muestra es la sala dedicada al período del levantamiento castrista que está dominada por la famosa foto del guerrillero argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara que tomó Alberto Korda, de apellido real Díaz, el 5 de marzo de 1960 durante el funeral por las víctimas de un acto de sabotaje.

"Puede que sea la primera reproducción", dijo a EFE Christian Skrein, coleccionista austríaco que cedió al museo esa impresión, así como gran parte de las fotografías de los años de la revolución que se pueden ver en la muestra.

De nombre "Guerrillero heroico", la instantánea, cuyo negativo está en poder del gobierno cubano, se ha convertido en un símbolo cultural que, según Skrein, se ha usado en "8.000 millones de camisetas" y para hacer "150.000 tatuajes", uno de los más conocidos es el que luce en su hombro el futbolista Diego Armando Maradona.

"Es la pieza más valiosa de mi colección y debería serlo para cualquiera que la poseyera, pero no está a la venta", dijo Skrein que declinó hacer una estimación del valor que podría tener el ejemplar en el mercado aunque ofertas de compra no le faltan.

"La lista de peticiones es infinita", reconoció el austríaco que asistió al preestreno de la exposición en la que también destaca la fotografía "Patria o Muerte" de enero de 1959 en la que Osvaldo Salas captó la excitación en la isla tras la victoria de los insurgentes.

Del cubano Raúl Corrales se puede ver la imagen que sacó de Fidel Castro en la casa del escritor Ernest Hemingway en mayo de 1960, mientras que de Luis Korda (Luis Pierce) sobresale la entrada triunfal de Castro y Camilo Cienfuegos en La Habana el 8 de enero de 1959.

La temática revolucionaria se completa con trabajos de los cubanos Perfecto Romero, Tirso Martínez, Roberto Salas, Liborio Noval y Mario García Joya.

"Exposiciones como ésta requieren al menos un año o más de preparación", comentó a EFE Brett Abbott, miembro del equipo que organizó la muestra para el museo Getty.

"Hay mucha política en torno a EE.UU. y Cuba y ésta es una de las buenas razones para hacer esto y tener un tipo de intercambio cultural, pero no hay ninguna agenda política detrás aunque la gente es libre de entenderlo así si quiere", aclaró Abbott que insistió en que la exhibición es un viaje en el tiempo por la isla.

"Se puede ver cómo Cuba ha cambiado y ha permanecido igual al mismo tiempo a lo largo del siglo XX", indicó.

La exposición, que se podrá visitar hasta el próximo 2 de octubre en las instalaciones del Getty Center, comienza su repaso histórico con una serie 55 imágenes sacadas por Walker Evans en 1933 cuando se vivían tiempos convulsos en la isla en las postrimerías del régimen de Gerardo Machado.

Un jovencísimo Evans, que posteriormente sería conocido por capturar el modo de vida estadounidense en la década de los 30, utilizó sus lentes para inmortalizar la vida del país en esos años.

Su trabajo incluye retratos de humildes estibadores y barriadas marcadas por la pobreza, hasta imágenes de los ciudadanos más prósperos de la capital isleña.

La última parte de la muestra recoge fotografías de los años 90 y la primera década del nuevo siglo, en las que se introduce el color y se evidencia la fuerte presencia de la imaginería revolucionaria en el día a día cubano.

Los autores de esas fotos son Alex Harris, Virginia Beahan y Alexey Titarenko, entre otros.

MIAMI, 17 MAY (NOTIMEX).- El grupo cubano de David Calzado y La Charanga Habanera comenzará a fines de mayo una gira de nueve conciertos por Estados Unidos, anunció hoy la compañía Fuego Enterprises, Inc.

La agrupación de salsa, actualmente una de las más populares en Cuba, iniciará el "tour" el 26 de mayo en Nueva York y concluirá el 17 de junio en Miami, ciudad considerada la capital del exilio cubano en territorio estadounidense.

Esta es la primera de tres giras de aclamados grupos de música cubana por la Unión Americana durante la primavera, pues en breve se anunciarán los periplos de Juan Formell y Los Van Van, y de José Luis Cortés y NG La Banda, indicó la empresa en un comunicado. La Charanga Habanera también se presentará el 28 de mayo en el Club Ache de Miami, Florida, y un día después en La Pelota de Tampa, Florida.

Para el 2 de junio lo hará en el Conga Room de Los Angeles, California, y un día después en el Roccapulco Supper Club de San Francisco, California.

Luego, el 19 de junio en el Coconut Beach Club Rio, en Louisville, Kentucky, y el 11 de junio en Washington, DC, con la sede aún pendiente.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PUERTO PRÍNCIPE, 17 MAY (EFE).- El jefe de la Misión de Naciones Unidas para la Estabilización de Haití (Minustah), Edmond Mulet, considera que los expresidentes Jean Bertrand Aristide y Jean Claude Duvalier, que volvieron al país desde el exilio durante los últimos meses, "son fantasmas del pasado que ya no representan nada".

Mulet, quien hoy finaliza su mandato, dijo en declaraciones a EFE que los haitianos están cansados de la "división y la radicalización" que representaron los regímenes de estos mandatarios, que generaron "sólo violencia y víctimas".

Los ciudadanos "quieren dejar eso atrás", afirmó el diplomático guatemalteco.

Procedente de Sudáfrica, Aristide llegó al país el pasado 18 de marzo, dos días antes de la segunda vuelta de las elecciones y se dirigió a los seguidores que le esperaban en el aeropuerto con "mensajes crípticos", como hacía en otros tiempos, dejando que la gente los interpretara a su entender, afirmó Mulet.

"Vimos que Aristide no ha cambiado, sigue siendo exactamente el mismo. Pero Haití cambió. Haití no responde a personas que son el pasado", agregó.

En cuanto a Duvalier, llegado a Haití el 18 de enero, tras 25 años de exilio en Francia, Mulet indicó que "no cabe esperar absolutamente nada" de él y relató que el motivo de su regreso a Haití fue puramente "económico", para conseguir los seis millones de dólares que sacó del país y que los jueces retienen en Suiza.

Según Mulet, los abogados le aconsejaron que regresara a Puerto Príncipe y unos días después fuera a Francia para demostrar así que en su país no existía acusación contra él y reclamar los fondos.

Pero tras varias reuniones del anterior presidente, Rene Preval, con autoridades judiciales, víctimas del régimen duvalierista y abogados especializados en derechos humanos se consiguió que el juez iniciara un proceso contra él, relató.

Eso permitió la presentación de varias querellas y una orden para impedirle la salida de Haití, donde permanece en situación de residencia vigilada.

A Duvalier, que incluso tenía billete de regreso a Francia tres días después de su llegada, "le salió el tiro por la culata", comentó Mulet.

Los haitianos están cansados del modelo que representaron estos líderes y los que les sucedieron y por eso, según el diplomático, el pasado 20 de marzo, con la elección del presidente Michel Martelly, cerraron "un capítulo de 25 años de historia política".

WASHINGTON, 17 MAY (DPA) - John Boehner, hombre fuerte de los republicanos en la Cámara de Representantes de Estados Unidos, fue implacable. "No se elevará el límite de endeudamiento sin una reforma seria del presupuesto y recortes significativos", aseguró el lunes el presidente de la Cámara, poco después de que Estados Unidos superara, como era de esperar, el límite de su endeudamiento.

La mayor economía del mundo alcanzó ya una deuda de 14,3 billones de dólares (10,1 billones de euros) y, según la ley, no puede superarlo. El secretario del Tesoro, Timothy Geithner, deberá ahora recurrir a trucos de política financiera. Hasta el 2 de agosto habrá margen de maniobra pero a partir de entonces la solvencia de Estados Unidos quedará amenazada.

Nunca se dio el caso de que Washington no pudiera saldar sus deudas. Las palabras de Geithner, dirigidas a los republicanos, sonaban prácticamente a súplica cuando aseguró que ahora "hay que proteger la confianza en Estados Unidos y su credibilidad para impedir que haya catastróficas consecuencias económicas para los ciudadanos".

A pesar de ello, los mercados apenas se inmutaron el día en que la primera potencia económica mundial alcanzó su techo de endeudamiento. Ante el riesgo de demora, los intereses por los títulos del Estado deberían subir. En lugar de eso, los intereses de los bonos a diez años cayeron del 3,7 por ciento registrado en febrero hasta menos del 3,2 por ciento.

En una encuesta publicada el lunes por "The Wall Street Journal", una mayoría de expertos se mostró convencido de que el gobierno demócrata de Barack Obama conseguirá alcanzar hasta agosto un acuerdo con los

republicanos para elevar el límite de la deuda.

Hasta entonces, los ciudadanos tendrán que soportar discusiones al respecto entre ambos partidos políticos, sobre todo teniendo en cuenta que el alto endeudamiento podría convertirse en uno de los asuntos centrales de las elecciones presidenciales de 2012.

Nadie sabe todavía en qué punto se encuentran ambos partidos de cara a alcanzar un acuerdo. El vicepresidente Joe Biden, encargado de negociar por parte del gobierno, hablaba la semana pasada de un posible acuerdo. Sin embargo, el domingo Boehner negaba que hubiese avances reales. Una de las principales trabas es el rechazo de los republicanos a cualquier subida de impuestos para subsanar el agujero presupuestario.

Para que Estados Unidos pueda seguir pagando sus deudas, el secretario del Tesoro puso freno de momento a nuevas inversiones en el fondo estatal de pensiones de los funcionarios y en otros fondos sociales. Los jubilados no tienen nada que temer, aseguró, ya que cuando se eleve el límite de endeudamiento el dinero llegará.

Los expertos suponen que el Tesoro tiene aún más ases en la manga. Ya en 1995 y 1996, el gobierno superó el techo de endeudamiento bajo el gobierno del demócrata Bill Clinton. "El gobierno ya encontró en el pasado formas creativas para evitar la insolvencia", apunta "The Washington Post".

A pesar de ello, también llegan advertencias que piden no jugar con fuego. El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, advierte desde hace tiempo sobre los riesgos de negociar con el límite del endeudamiento.

La agencia de calificación Standard Poor's ya lanzó también una primera advertencia y el mes pasado cuestionó la credibilidad norteamericana y rebajó a "negativa" la perspectiva de la calificación de la deuda, que mantuvo de momento en el máximo de "AAA".

WASHINGTON, EE.UU., MAYO 17 (REUTERS) - Estados Unidos lanzó el lunes una nueva iniciativa para plasmar en Internet valores como la libertad de expresión, diciendo que el ciberespacio debe permanecer abierto, seguro y fiable.

La secretaria de Estado, Hillary Clinton, y otros funcionarios de alto rango presentaron una nueva estrategia nacional sobre el ciberespacio que busca consagrar estándares internacional abiertos para Internet, aunque sin descuidar la protección de la seguridad en la red y el fortalecimiento del cumplimiento de la ley.

"No hay un modelo único ni un camino directo para ese objetivo. Tenemos que construir un consenso global sobre la visión de cómo usar el ciberespacio", dijo Clinton.

La nueva estrategia recoge los intentos agresivos de la administración del presidente Barack Obama por definir el futuro de Internet frente a otros modelos como el que promueve China, que aboga por un mayor control.

Clinton, que ha subrayado repetidamente la importancia de la libertad en Internet para la política exterior de EE.UU., dijo que el objetivo era un sistema global abierto que fomente la innovación y el crecimiento económico, reforzando al mismo tiempo la seguridad y la libertad de expresión.

"Aunque Internet ofrece nuevas oportunidades para ejercer los derechos políticos, también, como hemos visto claramente en los últimos meses, da a los gobiernos nuevos instrumentos para reprimir la disidencia", afirmó.

La estrategia de Estados Unidos le ha enfrentado con Pekín y con gobiernos autoritarios de otros lugares, particularmente en Oriente Medio, donde algunos regímenes han intentado usar el control de Internet para bloquear las expresiones de descontento político.

Estados Unidos financia programas para desarrollar nuevas tecnologías y entrenar a los activistas políticos a evadir los controles gubernamentales.

Pero los activistas acusan al Gobierno estadounidense de hipocresía por insistir en que Internet debe tener también un "estado de derecho", una señal de que fugas de información como los cables del Departamento de Estado filtrados por WikiLeaks no serán tolerados.

El secretario de Comercio, Gary Locke, nominado como embajador estadounidense en China, dijo que tenía la intención de seguir presionando para "avanzar en estos objetivos y ampliar las cuestiones de ciberespacio con nuestras contrapartes chinas".

La nueva estrategia de EE.UU. contiene pocos detalles, pero delinea las prioridades, que incluyen mejorar la capacidad de Internet y su gobernabilidad, así como promover la cooperación militar en el ciberespacio para proteger las redes de ataques.

El nuevo Cibercomando militar de Estados Unidos entró en pleno funcionamiento el año pasado y está trabajando para evitar intentos de 'hacking' de más de 100 organizaciones de inteligencia extranjeras que tratan de colarse en unas 15.000 redes informáticas militares, dijeron funcionarios estadounidenses.

La administración Obama está también presionando al Congreso para aprobar duras medidas de seguridad en la red para proteger la información personal de los consumidores y salvaguardar el sistema financiero estadounidense y la red eléctrica de potenciales ataques devastadores.

Varios proyectos de ciberseguridad fracasaron el año pasado en el Congreso, a pesar de los duros ataques de hackers contra Nasdaq OMX NDAQ.O y a Sony 6758.T.

Algunas compañías se oponen a lo que consideran una excesiva regulación gubernamental.

WASHINGTON, 17 MAY (NOTIMEX).- Estados Unidos aceleró negociaciones directas con delegados del Talibán en Alemania y Qatar, en busca de progresos hacia un arreglo para cuando anuncie el retiro de tropas en julio

próximo, reportó hoy el diario The Washington Post (TWP).

El periódico, que citó fuentes afganas, señaló que un representante de la administración del presidente estadounidense Barack Obama asistió a tres encuentros.

Detalló que el más reciente se llevó a cabo hace apenas ocho o diez días para negociar con un dirigente del Talibán cercano al líder del grupo Mohammad Omar.

'Las pláticas han proseguido en varios canales, incluyendo a través de organizaciones no gubernamentales y gobiernos de Europa y del mundo árabe', agregó el rotativo.

El Departamento de Estado declinó confirmar o desmentir la información de las reuniones.

Pero The Washington Post indicó que las conversaciones, que iniciaron hace varios meses, buscan evitar el fracaso de una ronda previa cuando delegados afganos no pudieron probar que eran miembros del liderazgo Talibán.

'Los funcionarios advirtieron que las discusiones eran preliminares', señaló el diario.

La revista New Yorker reportó por su parte desde febrero pasado la existencia de negociaciones entre la administración Obama y el Talibán.

Pero The Washington Post señaló que según funcionarios las conversaciones han 'avanzado significativamente' en términos de la sustancia y la voluntad de llegar a acuerdos.

La guerra de Afganistán inició en octubre de 2001 con la 'Operación libertad duradera' del Ejército estadounidense y la 'Operación Herrick' de las tropas británicas, en respuesta a los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos.

El presidente Obama fijó el 1 de julio de 2011 como la fecha para iniciar el retiro de las tropas estadounidenses de Afganistán.

MIRANSHAH, PAKISTÁN KABUL, MAYO 17 (REUTERS) - Un ataque de helicópteros de la OTAN procedentes de Afganistán en el noroeste de Pakistán produjo heridas a dos soldados el martes, dijeron funcionarios, desatando la protesta de un Ejército ya molesto por la operación secreta estadounidense que mató a Osama bin Laden.

El Ejército dijo que ha presentado una "fuerte protesta" e intentado reunirse con comandantes de la OTAN por la incursión en la provincia pakistaní de Waziristán del Norte, cerca de la frontera afgana y objetivo de repetidos ataques de aviones no tripulados de Estados Unidos por considerarse un bastión de Al Qaeda.

Un funcionario militar occidental en Kabul dijo que dos helicópteros de la alianza atlántica procedentes de una base en el este de Afganistán dispararon tras ser atacados desde Pakistán, pero no quiso decir si lo hicieron desde el espacio aéreo afgano o cruzaron la frontera.

Un destacado funcionario de seguridad pakistaní dijo que la OTAN ha presentado su propia queja contra Pakistán, acusando a sus fuerzas de "disparos no provocados". Oficiales militares de las fuerzas occidentales en Kabul no hicieron comentarios sobre la posible protesta.

Las relaciones entre Estados Unidos y Pakistán han estado al borde de la ruptura tras la incursión secreta del 2 de mayo en la ciudad de Abbottabad que mató al líder de Al Qaeda Osama bin Laden, y el Parlamento pakistaní ha condenado la operación como una violación de su soberanía nacional.

El incidente se produjo horas después de que el primer ministro pakistaní, Yusuf Raza Gilani, llegó a Pekín para realizar una visita que subraya la cercana y productiva relación de Islamabad con otra gran potencia.

Un funcionario de las fuerzas occidentales, que pidió no ser identificado, dijo que helicópteros de la OTAN dispararon a objetivos dentro de Pakistán, pero solo después de ser atacados desde el otro lado de la frontera.

La frontera de Pakistán ha sido caracterizada como un centro global para la militancia, y el martes la policía informó que mató a cinco supuestos militantes de Al Qaeda que intentaron conducir un ataque suicida en un puesto de control paramilitar en la ciudad de Quetta, en el sudoeste.

Entre los potenciales atacantes había tres mujeres y se cree que eran extranjeros, indicó la policía.

Un funcionario del Gobierno local dijo que dos helicópteros de la OTAN cruzaron la frontera hacia Waziristán del Norte y se quedaron unos 10 minutos en la zona, conocida por ser un centro de combatientes de Al Qaeda, entre ellos miembros de la red Haqqani que dirige la insurgencia en el este de Afganistán.

Los helicópteros se retiraron después de que fuerzas fronterizas pakistaníes respondieran con fuego en la zona de Datta Khel, a unos 40 kilómetros al oeste de Miranshah, la principal ciudad en Waziristán del Norte, dijo un funcionario de seguridad.

"Un cañonazo alcanzó una montaña cercana y dos de nuestros soldados resultaron heridos por los escombros", declaró.

El funcionario de las fuerzas occidentales dijo que los helicópteros fueron atacados primero.

"Al llegar, el helicóptero recibió disparos desde el otro lado de la frontera pero no respondió inmediatamente. Al recibir disparos (...) por segunda vez, el helicóptero respondió", explicó.

Islamabad ha reaccionado airadamente en el pasado a incursiones de aeronaves de la OTAN, aunque su espacio aéreo es violado continuamente por aviones no tripulados.

Tras una incursión el 30 de octubre del 2010 en la que murieron dos soldados pakistaníes y cuatro más resultaron heridos cuando helicópteros de la alianza entraron en Pakistán persiguiendo a unos integristas, Islamabad respondió cerrando la ruta de suministros para la OTAN en Afganistán.

ISLAMABAD, 17 MAY (EFE).- La operación de EE.UU. en suelo paquistaní que acabó con la vida de Bin Laden ha reavivado viejos temores sobre la seguridad y el crecimiento del programa nuclear de Pakistán, el único país islámico que posee la bomba atómica.

Expertos nucleares paquistaníes consultados por EFE coinciden en que el arsenal atómico de este país aumenta y se diversifica, pero niegan que lo haga a un ritmo superior al de otras potencias o tenga capacidad para una mayor proliferación a corto plazo. Según un informe del Panel Internacional de Materiales Fisibles, Rusia y Estados Unidos, pese a su compromiso de desmantelar parte de su arsenal, lideran la lista de países con más cabezas nucleares, con 10.000 y 9.400, respectivamente.

Pakistán, con entre 70 y 90, y la India, entre 60 y 80, se hallan a la cola, tan solo por encima del incipiente programa nuclear de Corea del Norte, según ese estudio.

Pero la revista "Newsweek" ha publicado recientemente una fotografía inédita tomada por satélite de una instalación nuclear hasta ahora desconocida en Pakistán, situada en el distrito de Khushab, de la provincia oriental de Punjab, que podría contribuir a alimentar el arsenal paquistaní.

Los expertos consultados por EFE cifran en cuatro -dos por reactor cuya capacidad es conocida- las armas atómicas que Pakistán puede producir cada año, a lo que habría que sumar la aportación de esta nueva instalación.

"Imaginemos que hay dos reactores a plena capacidad (en la instalación de Khushab). Podrían producir cuatro armas más anuales, pero para que estén a pleno rendimiento, deben pasar unos años", explicó Humayún Khan, del Instituto Nacional de Defensa.

Otro experto nuclear, el académico Mohamed Alí, admitió que el programa atómico paquistaní no solo está creciendo, sino también diversificándose, ya que en un principio confiaba en el enriquecimiento de uranio y poco a poco fue apostando por el plutonio 239, que permite hacer armas con menos kilogramos.

No obstante, sostuvo que la India, el rival regional de Pakistán, "tiene más capacidad de producción (seis cabezas al año) que Pakistán. Nosotros tenemos menos recursos".

Ninguno de los dos expertos confirmó o desmintió que la instalación que aparece en la fotografía publicada por Newsweek tenga como objetivo hacer crecer el programa atómico paquistaní, pero ambos insistieron en que, si esto fuera así, los reactores necesitarán años para funcionar a pleno rendimiento.

Más allá del número de armas nucleares de Pakistán y del ritmo al que crecen -un dato que la mayoría de los Gobiernos tiende a manipular o mantener en secreto-, el asalto de comandos estadounidenses contra Bin Laden el pasado día 2 en la ciudad de Abbottabad ha despertado suspicacias sobre la seguridad del arsenal atómico paquistaní.

La prensa local critica que cuatro helicópteros norteamericanos irrumpieran en el espacio aéreo paquistaní desde la frontera afgana y volaran a baja altura de forma inadvertida por el montañoso noroeste paquistaní hasta Abbottabad, ciudad cercana a Islamabad y que acoge la principal academia militar del país, lo que provoca el temor de una violación similar contra el arsenal atómico local.

"Esto no es como la finca de Bin Laden. En las instalaciones nucleares hay medidas de seguridad apropiadas. Nadie puede entrar", defendió, sin embargo, el profesor Khan.

El académico Mohamed Ali convino por su parte en que "estas armas son muy complejas. Están en diferentes instalaciones. Ninguna persona tiene acceso a todo el proceso. No están ensambladas".

De parecida opinión es el Ejército paquistaní, que desde que el país obtuvo la bomba atómica en 1998 ha asegurado de manera reiterada que su arsenal nuclear está a salvo y que nunca caerá en manos de terroristas.

"Al contrario que un complejo civil sin defensa, nuestros activos estratégicos (eufemismo de nucleares) están bien protegidos y hay un elaborado mecanismo de defensa en marcha", aseveró el alto mando paquistaní en su primera reacción oficial tras la operación contra Bin Laden.

Desde hace años, corren las versiones en la prensa de que EE.UU. tiene planes secretos para proteger el arsenal nuclear paquistaní si cree que puede caer en manos equivocadas, algo que vino a desmentir el senador estadounidense John Kerry, de visita ayer en Islamabad y que se limitó a subrayar que el único interés norteamericano es que el arsenal atómico paquistaní esté "bien protegido".

Sin embargo, el hecho de que el llamado padre de la bomba atómica paquistaní, Abdul Qadir Khan, revelara secretos nucleares a Irán, Libia y Corea del Norte, no contribuye a la confianza de los socios occidentales de Pakistán.

BERLÍN, 17 MAY (DPA) - La Comisión independiente designada en Alemania para analizar la seguridad de los reactores nucleares del país no hace recomendaciones claras en su informe final para el cierre de centrales, informó hoy en Berlín el ministro alemán de Medio Ambiente, Norbert Rettgen.

Sin embargo, sí considera que algunas de las 17 plantas no estarían suficientemente protegidas en caso de que un avión se estrellara contra sus instalaciones, reconoció Rettgen en una rueda de prensa junto al presidente de la comisión, Rudolf Wieland.

Por ello, dejó entrever que el gobierno podría echar el cierre definitivo en cuatro de ellas: Biblis A y B, Brunsbittel y Philippsburg I.

Wieland enfatizó no obstante que "en general, existe un alto grado de resistencia" en las instalaciones germanas. "No hay ninguna central que se encuentre completamente por encima del nivel tres, pero creo que tampoco ninguna por debajo del dos", continuó destacando que incluso las más antiguas son fuertes.

Rettgen calificó de "magnífico" el "intenso y científico" trabajo del grupo de expertos, que empleó seis semanas para terminarlo.

El estudio presentado hoy en Berlín no saca conclusiones definitivas, pero sí presenta un panorama "claro" y "diferente" de la situación".

Por ello, el gobierno lo tendrá muy en cuenta para diseñar la estrategia con la que pretende poner fin a la energía nuclear lo antes posible. Sus resultados proporcionan "la base sobre la que hacer valoraciones políticas y sociales", aunque todavía ha de ser analizado en profundidad, dijo.

Recalcó además que con él, Alemania investigó "por primera y única vez" algo que hasta ahora nadie había estudiado, con lo que el país adquiere un "papel líder a nivel internacional".

El gobierno de la canciller Ángela Merkel, del mismo partido que Rettgen, aprobó el año pasado una polémica ley para prolongar la vida útil de las 17 centrales nucleares del país y revocar el apagón gradual acordado con las operadoras energéticas en el año 2000 por el anterior gobierno del socialdemócrata Gerhard Schroder.

Pero tras el desastre en la central japonesa de Fukushima, Merkel anunció una moratoria de tres meses a esa ley y dispuso el cierre temporal de las siete plantas más antiguas, construidas hasta 1980.

La semana pasada, la canciller reiteró su compromiso a abandonar la energía nuclear lo antes posible y subrayó que el desastre en Fukushima obliga a hacerlo antes de lo previsto.

Con ese objetivo, su partido dio luz verde a un programa propio que el gabinete de gobierno tiene previsto aprobar el 6 de junio.

Hasta el 8 de julio han de decidir al respecto las Cámaras alta y baja del Parlamento, el Bundesrat y Bundestag.

BRUSELAS, 17 MAY (DPA) - Los ministros de Economía de la Unión Europea (UE) están decididos a no aflojar las tuercas con las cuales presionan a Grecia a cambio de una nueva inyección financiera, de entre 30.000 y 60.000 millones de euros. Exigen a Atenas que ponga en venta a todas aquellas empresas con capital estatal.

A pesar del paquete de ayuda por valor de 110.000 millones de euros que la UE y el Fondo Monetario Internacional (FMI) concedieron en mayo del año pasado a Grecia, Atenas no ha logrado disipar, incluido un duro programa de ajuste, los temores a una suspensión de pagos.

Pero un nuevo rescate para las finanzas helenas no será un cheque en blanco. Todo lo contrario, supondrá más sacrificios y más auteridad para la población, especialmente los funcionarios y los pensionistas, entre otros sectores afectados.

En estos momentos, un grupo de analistas del FMI, del Banco Central Europeo (BCE) y de la Comisión Europea analizan en Atenas el nivel de gravedad de la crisis de endeudamiento del país. Cuando se den a conocer los resultados se sabrá hasta donde deberá llegar este nuevo refuerzo exterior para salvar a Grecia.

"El ritmo de las privatizaciones en Grecia va demasiado lento, eso debe cambiar", exigió la ministra francesa de Economía, Christine Lagarde.

Coincidiendo con la preparación de este nuevo rescate para Grecia, el "rescate Grecia-II", como lo denomina hoy el periódico "Financial Times", en Holanda se dieron a conocer los resultados de una encuesta según la cual el 58 por ciento de ciudadanos holandeses afirma que su país, uno de los principales contribuyentes a las arcas europeas, no debería dar "ni un céntimo más" para Grecia.

ROMA, 17 MAY (NOTIMEX).- Tras la derrota en las elecciones administrativas del 15 y 16 de mayo, para el primer ministro italiano Silvio Berlusconi se abre una incógnita sobre su futuro político y, en particular, judicial, consideraron analistas políticos. "Sonora derrota", "bofetada", "shock" o "desastre" fueron algunos términos con los que la prensa se refirió al resultado electoral para Berlusconi, que perdió en Milán su feudo personal, donde fundó su imperio mediático y se lanzó a la política en 1994.

Su candidata en esa ciudad, la alcaldesa saliente Letizia Moratti, quedó siete puntos porcentuales por abajo del representante del opositor Partido Democrático (PD), Giuliano Pisapia, con quien se verá a fin de mes en el segundo turno electoral.

La alianza entre el Partido del Pueblo de la Libertad (PDL) de Berlusconi y la Liga del Norte tampoco pudo con Turín y Bolonia, donde ganaron ya en el primer turno los candidatos del PD, Piero Fassino y Virginio Merola, respectivamente.

En Nápoles, el candidato oficialista Gianni Lettieri tendrá que verse en el segundo turno con el exmagistrado Luigi De Magistris, acérrimo enemigo del jefe de gobierno.

Por si fuera poco, Berlusconi, cuyo nombre figuraba a la cabeza de la lista electoral en Milán, recibió solo 28 mil preferencias, cuando había asegurado que obtendría por lo menos las 53 mil de 2006.

El propio Berlusconi había definido los comicios administrativos como un "test nacional" y un referendo sobre su persona, en momentos que enfrenta cuatro procesos judiciales y luego de la oleada de escándalos que le han llovido desde 2009.

"Fue Berlusconi quien transformó de nuevo el llamado a las urnas como el enésimo titánico referendo sobre su persona. Pues bien, la respuesta de los electores ha sido inequívoca. El premier perdió su referendo", resaltó el periodista y politólogo Massimo Giannini.

Para la experta Liana Milella la apuesta de Berlusconi sobre la reforma al sistema judicial quedará ahora superada.

"Después del voto de Milán, suponiendo que el gobierno sobreviva, se volverá difícilísimo (para el primer ministro) poner en práctica su venganza contra los jueces por una razón muy simple, Milán se había convertido en el emblema de Il Cavaliere víctima de las togas", opinó.

Consideró que quedarán bloqueadas las iniciativas de ley promovidas por Berlusconi, con las que busca eludir los cuatro juicios en su contra por corrupción, abuso de poder, fraude fiscal, apropiación indebida y prostitución de menor.

Para el politólogo Concetto Vecchio, fracasó la "línea dura" de ataques promovida por el primer ministro, que recibió también la factura por sus escándalos, el desgaste de su liderazgo y el mal gobierno de Milán.

"El segundo turno en Milán humilla no tanto a la alcaldesa saliente, Letizia Moratti, como a Silvio Berlusconi, que pedía un referendo sobre sí mismo y recibe una bofetada personal y política", resumió el analista Massimo Franco en las páginas del diario Corriere della Sera.

Tras los comicios, Berlusconi desapareció del mapa político, aunque la prensa reveló que habló por teléfono con su principal aliado, Umberto Bossi, líder de la Liga del Norte, quien tiene en sus manos la suerte del gobierno y estaría "furioso" por los resultados de los comicios.

BRUSELAS Y TRIPOLI, 17 (ANSA) - La OTAN advirtió hoy que el régimen de Muammar Gadafi "debe terminar inmediatamente" tras las pruebas que dijo haber recogido la fiscalía de la Corte Penal Internacional para pedir mandatos de arresto contra el coronel libio, su hijo y el jefe de los servicios secretos, mientras se produjeron nuevos ataques en Trípoli.

El pedido de la fiscalía, rechazado por el gobierno de Trípoli, "es una prueba de que el aislamiento internacional del régimen libio crece día a día", sostuvo la portavoz de la OTAN, Oana Lungescu.

La vocera consideró "difícil imaginar que una transición verdadera en Libia pueda realizarse mientras quien es responsable de ataques sistemáticos y a gran escala contra la población civil permanezca en su lugar".

"El tiempo de Gadafi terminó", enfatizó Lungescu, tras los pedidos de arresto del fiscal general de la Corte, Luis Moreno Ocampo, contra Gadafi, su hijo Seif al Islam y el jefe de los servicios secretos, Abdalá Al Senussi, por crímenes contra la humanidad.

El portavoz del gobierno libio, Mussa Ibrahim, rechazó ayer de manera categórica la orden de arresto, que consideró basada en "informaciones difusas" de medios internacionales.

La Corte "arriba a conclusiones incoherentes", manifestó Ibrahim, y dijo que "en ninguna etapa de la crisis hemos ordenado el asesinato de civiles o contratado a los mercenarios contra nuestro pueblo".

Lungescu dijo que la OTAN no está en condiciones de confirmar el alejamiento de funcionarios clave del régimen de Gadafi, pero sostuvo que si esos informes son verdaderos "probarían que Gadafi está cada vez más aislado" y que "llegó la hora de que deje en paz a su pueblo".

El portavoz Mike Bracken dijo, por su parte, que los ataques de la OTAN en Libia mantienen objetivos "militares", sin cambios en las reglas de las operaciones.

Bracken contestó de ese modo las declaraciones del jefe de Estado Mayor y consejero británico, David Richards, quien dijo que "el cerco se está cerrando en torno de Gadafi, pero es necesario aumentar la presión con una acción militar más intensa".

En tanto, dos explosiones se escucharon durante la noche en la zona de Bab al Aziziya, donde se presume permanece Gadafi, en Trípoli.

Una columna de humo se elevó en la zona luego de las dos detonaciones, que se produjeron cerca de la 1.30 locales, tras lo cual se escucharon sirenas de ambulancias, reportaron testigos.

Al menos cuatro misiles Grad lanzados desde territorio libio impactaron en Túnez en una zona desértica, sin provocar daños ni víctimas.

Los misiles, reportaron fuentes locales, cayeron en la zona donde se encuentra el puesto de frontera de Dehiba-Wezzen, donde están en curso combates entre fuerzas de Gadafi y grupos rebeldes.

En tanto, el gobierno ruso reclamó hoy a los enviados del régimen libio a Moscú la aplicación de las resoluciones de Naciones Unidas y el cese de cualquier ataque contra la población civil.

El canciller ruso, Serguei Lavrov, sostuvo que en la reunión evaluaron "las cuestiones que reflejan nuestra posición de principio, que consiste en primer lugar en un cese del derramamiento de sangre lo antes posible en Libia".

Lavrov consideró "indispensable" que los dirigentes libios "comiencen a aplicar plenamente la resolución del Consejo de Seguridad de ONU".

El Alto Comisariado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) sostuvo hoy que unas 14 mil personas que escaparon de Libia llegaron por vía marítima a Italia y Malta.

El informe, presentado en Ginebra, incluye a 1.669 personas que llegaron viernes y sábado, precisó la portavoz Melissa Fleming, quien advirtió que se desplazan en embarcaciones improvisadas, por lo cual los viajes son muy peligrosos.

RAMALLAH NUEVA YORK, 17 MAY (DPA) - El presidente palestino, Mahmud Abbas, urgió hoy en un artículo de opinión publicado en el "New York Times" que los países miembros de la ONU voten a favor del reconocimiento de Palestina dentro de las fronteras de 1967 en septiembre.

"Muchos se preguntan qué valor tiene dicho reconocimiento mientras continúe la ocupación israelí. Otros nos acusan de poner en riesgo las negociaciones de paz", afirma Abbas aclarando después que "sin embargo, ese paso tiene un gran valor para todos los palestinos".

Reconocer la existencia de Palestina significaría, según Abbas, un cambio de estatus legal en el conflicto. Además el presidente palestino afirma que permitiría a los palestinos presentar quejas contra Israel ante organizaciones internacionales, incluida la Corte Internacional de Justicia.

Abbas responde en el artículo a las críticas que afirman que un reconocimiento de Palestina en la Asamblea General de la ONU en septiembre tendrá escaso efecto si no cuenta con el acuerdo de Israel.

"Lo que pedimos no debería ser visto como una proeza (...) hemos estado negociando con Israel en los últimos 20 años sin acercarnos a la creación de un Estado propio".

"No podemos esperar indefinidamente mientras Israel continúa enviando más colonos a los territorios ocupados", dice Abbas recordando que ni la presión internacional ni las promesas de los Estados Unidos han frenado la expansión de los asentamientos.

El Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional y la Unión Europea han declarado en diversos informes que los palestinos están "preparados para la creación de un Estado", recuerda también Abbas.

El único obstáculo es la ocupación, pero ello no debería "impedir el reconocimiento de la ONU".

En caso de ser reconocido como Estado, los palestinos podrían sentarse a negociar todos los asuntos principales del conflicto con Israel "como dos miembros de la ONU en los que uno ejerce una ocupación militar contra otro".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmona

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
